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Tizi Ouzou 

L'engrenage 
Par Mohamed Habili

Si pendant ces cent, et
maintenant un peu plus,
premiers jours de guerre

à Ghaza, le but d’Israël était
évidemment de la gagner,
celui de son principal allié les
Etats-Unis était double, et
même triple : empêcher l’ex-
tension du conflit, faire barra-
ge à une résolution imposant
le cessez-le-feu au Conseil de
sécurité, et apporter tout le
soutien militaire nécessaire à
cette victoire. Ni Israël n’a
encore gagné, ni les Etats-
Unis n’ont pu empêcher l’ex-
tension de la guerre, encore
que ce ne soit toujours pas
l’embrasement tant redouté
du Moyen-Orient, ni même
réussi à faire en sorte que son
protégé, à moins qu’il ne faille
dire son alter ego, ne se
retrouve isolé sur la scène
mondiale. Tout au contraire,
Israël pendant ces cent pre-
miers jours a déjà subi deux
défaites majeures, straté-
giques même, la première
dès le premier jour de la guer-
re, et la deuxième, vers la fin
de la séquence envisagée,
sous forme de procès intenté
contre lui par l’Afrique du Sud
pour génocide. Pour ce qui
est des Etats-Unis, ou plus
exactement pour l’administra-
tion actuelle, tendue vers la
réélection de son chef, non
plus les choses ne se présen-
tent pas bien. Si la CIJ se pro-
nonçait temporairement, en
attendant de statuer sur le
fond, c’est-à-dire sur la ques-
tion de savoir si Israël est cou-
pable de génocide, pour l’ar-
rêt immédiat de ses exactions
sur la population civile palesti-
nienne, des poursuites pour
complicité de génocide
contre les Etats-Unis seraient
alors envisageables. 

Suite en page 3
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Marché automobile en Algérie

«L'opération d'importation de véhicules est en cours, plusieurs marques font graduellement leur entrée dans 
le marché algérien malgré un certain retard», a indiqué, hier, Aggoune Mokdad, directeur central chargé 

de l'Intelligence économique au ministère de l'Industrie, ajoutant que «nos attentes en tant que pouvoirs publics
sont d'aller vers une industrie réelle, créatrice de richesse, de valeur ajoutée et d'emplois, 

qui va faire bénéficier toute la société». Page 2

P
h

/E
.

So
ra

ya
/J

.
A

.

Journée de vulgarisation de la nouvelle loi sur la préservation des terres de l’Etat

41 agréments accordés pour
l’importation de véhicules neufs
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Par Thinhinane Khouchi

«L
e marché automobi-
le national va être
conforté avec l’arri-
vé graduelle de plu-

sieurs marques», a indiqué, hier,
M. Aggoune, également prési-
dent du Secrétariat technique
pour le suivi du dossier des véhi-
cules, lors de son passage au
F o r u m d u q u o t i d i e n « E l
Moudjahid». L’intervenant a indi-
qué que «jusqu’au 11 janvier
2024,  41 agréments ont été
accordés pour l’importation de
véhicules neufs dans toutes les
catégories (véhicules de touris-
me, utilitaires, camions, trac-
teurs, bus, engins, remorques,
motocycles…)». «70 % des
marques sont asiatiques, soit 8
marques dont 86 % chinoises. 
26 % sont des marques euro-
péennes», précisera M.
Aggoune, ajoutant que «chaque

opérateur est tenu, notamment
pour les véhicules de tourisme,
d’avoir un réseau de distribution
implanté dans 28 wilayas au
minimum». Concernant l’opéra-
tion d’importation, l’intervenant a
indiqué que «conformément au
cahier des charges, tout opéra-
teur est tenu d’avoir deux docu-
ments pour qu’il puisse importer.
Le premier est le document
qu’on attribue auen tant que sec-
teur de l’Industrie, le deuxième
est celui attribué par le ministère
du Commerce, à savoir le certifi-
cat de respect des modalités de
conditions se trouvant dans le
cahier des charges conformé-
ment à la réglementation d’im-
portation de marchandises et de
produits en général».
S’exprimant sur l’opération d’im-
portation, l’invité du forum du
quotidien «El Moudjahid» a indi-
qué que «pour l’année 2023, les
pouvoirs publics,  à savoir les
ministères du Commerce, de
l’Industrie et des Finances, à tra-
vers la Banque d’Algérie, ont
accordé à 24 importateurs tous
véhicules confondus plus de 
180 000 véhicules. Les véhicules
de tourisme avoisinent les 45 % .
Pour un montant global qui
dépasse 1,9 milliard de dollars
pour 2023 seulement, à savoir
octobre, novembre et décembre.

Nous sommes actuellement en
train de faire le bilan, évaluer
ceux qui ont ramené et nous
avons  découvert que sur les 24
importateurs, il y a des gens qui
n’ont pas ramené de véhicules,
bien que des enveloppes finan-
cières aient été mises à leur dis-
position».  Par ailleurs, concer-
nant la construction des véhi-
cules, «il ya eu le lancement de la
marque FIAT, le 11 décembre
2023, l’usine est là, ce n’est
qu’un début». «Le dispositif
d’importation a été mis en place,
car nous vivions dans une phase
où il n’y avait plus de véhicules.
Avec la crise pandémique, il y
avait une demande pesante.
Aujourd’hui, nous sommes là
pour appliquer la stratégie du
gouvernement en matière d’in-
dustrie, et celle-ci consiste en
une vraie industrie, une industrie
durable qui n’a rien à voir avec
ce qu’on a vu par le passé», dira
l’intervenant. «Les opérateurs
ayant reçu leur agrément pour
l’importation de véhicules neufs
doivent sérieusement réfléchir à
lancer une industrie automobile
et non une simple unité de mon-
tage», ajoutera-t-il.  D’ailleurs, 
«aujourd’hui, il y a l’usine FIAT,
elle sera suivie de Cherry qui a
d’ailleurs présenté son projet et
devra s’installer dans la wilaya de

Bordj-Bou Arréridj. Il y a JAC qui
va s’installer à Ain-Témouchent
et également Hyundai qui a
exprimé sa volonté de s’installer
en Algérie, il est en phase de
choisir son site. Il y a  Geely qui
vient de choisir son site au
niveau de Médéa. 30 dossiers de
construction sont également en
cours d’étude et d’examen». À
une question concernant le prix
de la FIAT Made in Oran, le
directeur central chargé de
l’Intelligence économique au
ministère  de l’Industrie n’a avan-

cé aucun prix, précisant que «la
Fiat 500 ‘’made in Oran’’ sera
proposée à un prix inférieur à
celui des modèles importés».
Enfin,  le responsable  conclura
en assurant que «notre  attente
en tant que pouvoirs publics est
d’aller vers une industrie réelle,
créatrice de richesse,  de valeur
ajoutée et d’emplois, qui va faire
bénéficier toute la société. Le
pays n’a pas besoin de beau-
coup  d’usines, mais 4 ou 5
usines performantes suffisent». 

T. K.

41 agréments accordés pour
l’importation de véhicules neufs

Marché automobile en Algérie

Au fil des mois, le bilan des morts palesti-
niens et des destructions prennent  des

proportions inédites dans la bande de Ghaza.
Le ministère de la Santé  palestinien a fait état
hier de 24 100 personnes tuées, en majorité
des femmes, des adolescents et des enfants,
depuis le début de la guerre féroce déclen-
chée par  l’entité sioniste contre Ghaza. Selon
ce bilan, 60 834 personnes ont également été
blessées et de nombreuses autres restent
ensevelies sous les décombres. «Les forces
d’occupation israéliennes ont commis 12
massacres contre des familles dans la bande
de Ghaza, faisant au moins 132 morts et 252
blessés au cours des dernières 24 heures», a
indiqué le ministère dans un communiqué. Au
moins 60 personnes ont été tuées au sein de
l’enclave palestinienne dans des bombarde-
ments sionistes intenses dans la nuit de
dimanche à lundi, selon un communiqué du
Hamas. «Plus de 60 martyrs et des dizaines de
blessés dans de nouveaux massacres com-
mis cette nuit et à l’aube par les forces d’oc-
cupation», écrit le Bureau de presse du gou-
vernement du Hamas. Selon le texte, les
frappes et les bombardements d’artillerie ont
visé les villes de Khan Younès et Rafah, dans
le sud de la bande de Ghaza, où l’armée
israélienne concentre désormais son offensi-
ve. Le chef de l’OMS, Tedros Ghabreyesus, a
déclaré que les habitants de Ghaza vivaient
en enfer et qu’il n’y avait aucun endroit sûr.
Dans une publication sur X, il a fait savoir ce
qui suit : «100 jours, et on compte toujours,

d’insécurité et de peur incessantes vont au-
delà des mots. Tout doit être fait pour mettre
fin à la violence et éviter davantage de morts
et de blessés». Selon l’ONU, 85 % de la popu-
lation de Ghaza est déplacée à l’intérieur du
pays en raison de graves pénuries de nourri-
ture, d’eau potable et de médicaments, tandis
que 60 % des infrastructures de l’enclave sont
endommagées ou détruites. 

Le Chili et l’Australie 
appellent à un nouveau «ces-

sez-le-feu durable»
Avant d’entamer une tournée au Moyen-

Orient, la ministre australienne des Affaires
étrangères a appelé hier  à un «cessez-le-feu
durable» dans la bande de Ghaza. Penny
Wong a déclaré qu’elle profiterait de ses
visites en Jordanie, en Israël, en Cisjordanie
et aux Émirats arabes unis, pour plaider en
faveur d’une sortie du conflit actuel et d’une
paix durable sous la forme d’une solution à
deux États. De son côté, le président chilien
Gabriel Boric a fait savoir que la situation
dans la bande de Ghaza est actuellement
pire qu’elle ne l’était à Berlin en 1945 (fin de
la guerre mondiale et défaite de l’armée
nazie). C’est ce qu’il a déclaré à la presse,
hier, en marge de sa participation à la céré-
monie d’investiture du nouveau président,
Bernardo Arval, au Guatemala. Il a souligné
la nécessité d’un cessez-le-feu immédiat
dans la bande de Ghaza et noté l’ampleur

des destructions causées aux habitations de
l’enclave assiégée, qui ont entraîné le dépla-
cement de 1,5 million de personnes, en plus
de l’épuisement des réserves alimentaires.
Concernant le procès intenté par l’Afrique du
Sud contre Israël devant la Cour internatio-
nale de justice (CIJ), Boric a déclaré que son
pays soutenait le pays africain et ferait ce qui
relève de sa responsabilité à cet égard. Il est
à noter qu’en novembre 2023, le Chili a rap-
pelé son ambassadeur à Tel-Aviv pour des
concertations, en raison des attaques israé-
liennes sur Ghaza. Le Chili, qui compte une
importante population palestinienne (près de
500 000) sur son territoire, a reconnu la
Palestine en 2011 comme un «État libre,
indépendant et souverain». Par ailleurs, la
Chine a appelé à la tenue d’une conférence
de paix élargie et plus fiable pour résoudre
les problèmes dans la bande de Ghaza et
parvenir à une solution juste à la question
palestinienne. Le ministre chinois des
Affaires étrangères, Wang Yi, a confirmé, lors
de sa visite en Égypte, que son pays appe-
lait à la tenue d’une conférence internationa-
le de paix dans la bande de Ghaza. Le
ministre chinois a ajouté, dans des déclara-
tions aux journalistes après sa rencontre
avec son homologue égyptien, Sameh
Shoukry, au Caire : «La mise en œuvre de la
solution à deux États reste la voie inévitable
pour parvenir à une solution juste à la ques-
tion palestinienne».        

Meriem B.

Le nombre de victimes encore revu à la hausse 

Ghaza : l'entité sioniste poursuit ses atrocités 

Présidence
Abdelmadjid Tebboune

reçoit le président du parti
"Sawt Echaâb"

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a reçu,
hier à Alger, le président du
parti "Sawt Echaâb", Lamine
Osmani, à sa demande, a
indiqué la Présidence de la
République dans un
communiqué. Dans une
déclaration au terme de
l'audience, M. Osmani a
indiqué que cette rencontre
avait porté sur "la question de
la participation des jeunes à la
vie politique pour protéger la
patrie", saluant "la
détermination du Président
Tebboune à poursuivre cette
démarche par la consécration
d'une nouvelle culture en
confiant des responsabilités
aux jeunes". Dans le même
sillage, le président de Sawt
Echaâb a souligné la
nécessaire adhésion de toute
la classe politique à cette
démarche, estimant que "dans
le contexte international actuel,
le pays doit préserver sa
cohésion nationale afin que
notre loyauté envers l'Algérie
perdure". M. Osmani a, par
ailleurs, loué "la position
honorable de l'Algérie en faveur
de la cause palestinienne,
reposant sur sa doctrine
novembriste ancrée".
S'agissant du dossier social, le
président du parti a dit avoir
perçu chez le président de la
République "une volonté forte
de renforcer le pouvoir d'achat
des citoyens", en voulant pour
preuves les récentes mesures
prises dans ce sens.

R. N.  

 «L'opération d'importation de véhicules est en cours, plusieurs marques font graduellement leur entrée dans le marché
algérien malgré un certain retard», a indiqué, hier, Aggoune Mokdad, directeur central chargé de l'Intelligence

économique au ministère de l'Industrie, ajoutant que «nos attentes en tant que pouvoirs publics sont d'aller vers une
industrie réelle, créatrice de richesse, de valeur ajoutée et d'emplois, qui va faire bénéficier toute la société».
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Le projet de loi sur la pension
alimentaire devant le Sénat

«Un texte pour affirmer le rôle social de l'Etat»

Par Lynda Naili 

A
ce titre, le ministre de la
J u s t i c e , s o u t e n a n t
devant les sénateurs
que ce texte de loi est

«un dispositif légal comportant
une dizaine de mécanismes qui,
d’une part, permettront à l’Etat de
prendre en charge une importan-
te catégorie de  la société que
celle des femmes divorcées et
les enfants dont elles ont la
garde, et d’autre part, à ces der-
niers de bénéficier désormais
de leur pension alimentaire  sans
difficulté». Il a également affirmé
que «ce texte de loi a des objec-
tifs clairs : affirmer le rôle social
de l’Etat conformément à la
Constitution et aux engagements
internationaux de l’Algérie en
matière de prise en charge des
catégories vulnérables et dému-
nies». Et de souligner, à ce pro-
pos, que «l’Etat a décidé de
prendre en charge le paiement
de la pension alimentaire des
femmes divorcées et des enfants
sous leur garde, dans le cas où 
l’époux n’est pas en mesure de
le faire». En outre, a expliqué le
ministre de la Justice, ce «texte
de loi vient résoudre cette pro-
blématique en particulier. Pour le
reste des problèmes, il y aura
certainement d’autres lois». «La
Constitution est claire. Il incombe
à l’Etat de prendre en charge les
catégories sociales de manière
générale, et les catégories vulné-
rables en particulier», a-t-il insis-
té.

De plus, il a considéré que
«confier ce texte de loi au minis-

tère de la Justice, au lieu du
ministère de la Solidarité nationa-
le, permettra aux personnels de
la Justice de collecter les fonds
selon leurs précédentes expé-
riences, d’autant que la mission a
été confiée au Secrétaire général
en coordination avec le tréso-
rier». Ceci avant de relever que le
fonds de pension alimentaire
pour femmes divorcées «est un
mécanisme de paiement de la
pension alimentaire et de récu-
pération des fonds de l’Etat».
Mettant ainsi en exergue la
nécessité de la prise en charge

de l’enfant sous garde en cas
d’incapacité du père de payer
une pension ou de son décès,
ajoutant que «la capacité de la
femme titulaire du droit de garde
à subvenir aux besoins des
enfants ne décharge par le débi-
teur de la pension alimentaire, et
si ce dernier s’en abstient, cela
ne dispense pas l’Etat de la pen-
sion».

Au demeurant, soulignant l’in-
térêt de l’Etat en direction de
cette frange de la société algé-
rienne, il a mis en exergue l’im-
portance du Fonds de pension

alimentaire pour les femmes
divorcées, à qui incombe la res-
ponsabilité du paiement des
pensions alimentaires. Et pour
cause, a appuyé  Abderrachid
Tabi, la pension alimentaire
constitue un engagement fonda-
mental et une obligation capitale
que le mari a envers la femme
divorcée et les enfants en garde
après la dissolution du lien
conjugal. Aussi, l’abstention
volontaire et prémédité de s’ac-
quitter de ce paiement constitue
un crime puni par le code pénal.

L. N.

 «Ce texte de loi a des objectifs clairs : affirmer le rôle social de l'Etat conformément à la
Constitution et aux engagements internationaux de l'Algérie en matière de prise en charge

des catégories vulnérables et démunies"». C'est ce qu'a affirmé hier, Abderrachid Tabi,
ministre de la Justice, garde des Sceaux, qui présentait au Conseil de la nation le projet 

de loi portant mesures particulières pour l'obtention de la pension alimentaire.
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La cour de justice de Tizi
Ouzou a organisé hier, au

siège de la wilaya, une journée
d’étude et de vulgarisation de la
nouvelle loi relative à la protec-
tion et à la préservation des
terres de l’Etat, en présence des
spécialistes en la matière, des
membres de l’exécutif et des
maires. La thématique a été
développée en trois communica-
tions autour des «Mécanismes
de protection des terres de l’Etat
des différents types d’agres-
sions», «Procédures administra-
tives et dispositions pénales ins-
taurées pour les crimes d’agres-
sion contre des terres de l’Etat»
et du «Rôle de la police judiciaire
dans la constatation et l’établis-
sement des procès-verbaux à
l’encontre des contrevenants»,
présentées respectivement par
Doual Rachif, magistrat instruc-

teur au tribunal de Tigzirt, procu-
reur adjoint au même tribunal et
Ziane Abdelkader, chef de la
sûreté de la daïra de Tigzirt. Les
communications ont été suivies
par un riche débat auquel des
maires, le wali, Djilali Doumi, le
président de l’Assemblée popu-
laire, Mohammed Kalalèche, des
magistrats, des avocats, des
gestionnaires des terres de l’Etat,
ont contribué à travers des éclai-
rages et des questionnements
relatifs à la loi n° 23-18 du 14
Joumada El Oula 1445 corres-
pondant au 28 novembre 2023
relative à la protection et à la pré-
servation des terres de l’Etat. De
nombreux intervenants ont éga-
lement soulevé les contraintes
rencontrées sur le terrain pour
l’application des dispositions de
cette nouvelle loi venue durcir et
aggraver les peines encourues

par ses contrevenants jusqu’à les
traduire devant la cour criminelle.
En effet, la promulgation de cette
loi a été saluée par tous, afin de
mettre fin au phénomène de l’ap-
propriation par des particuliers
des terres relevant du domaine
national, comportant le domaine
public et privé de l’Etat et les
domaines publics et privés des
collectivités locales. Les travaux
de cette journée d’étude ont été
couronnés par une série de
recommandations à soumettre
aux différents intervenants dans
cette mission de protéger et de
préserver les terres de l’Etat.
Devant la presse, le wali de Tizi
Ouzou, Djilali Doumi, a souligné
que cette journée a permis de
sensibiliser l’ensemble des res-
ponsables concernés par la mise
en œuvre de la loi 23-18 qui s’ar-
ticule essentiellement autour des

trois axes, à savoir «les méca-
nismes nécessaires à la préser-
vation et à la protection de ces
terres contre toute appropriation,
les mesures relatives aux
constructions illicites et les
modalités de leur prise en charge
et la définition large de la notion
de gestionnaire des terres de
l’Etat jusqu’à inclure même le rôle
du citoyen dans son article 07».
Pour le chef de l’exécutif, en
dépit du retard de l’opération
cadastrale ne dépassant pas les
32 %, cela ne doit pas empêcher
les services de l’Etat (le cadastre
et la conservation foncière) d’ef-
fectuer des recherches avant
cette couverture de la part des
services du cadastre pour déter-
miner la nature juridique de
toutes les parcelles de terre exis-
tantes au niveau de la wilaya de
Tizi Ouzou. Selon lui, en aucun

cas ce retard de l’opération
cadastrale ne doit constituer une
contrainte pour le développe-
ment de la wilaya de Tizi Ouzou.
A la question de la régularisation
des constructions illicites dans le
cadre de la loi 08-15, Djilali
Doumi a souligné que tout sera
entrepris pour assainir ce dossier
durant ce délai complémentaire
allant jusqu’au 31 décembre de
l’année en cours, faisant remar-
quer que l’on traite jusqu’à une
moyenne mensuelle de 300 dos-
siers par commune. Il a fait savoir
que des mesures seront prises
dans ce sillage afin d’accélérer la
prise en charge de ce dossier,
notamment l’actualisation des
instruments d’urbanisme au
niveau des communes. 

Hamid Messir

Tizi Ouzou 

Journée de vulgarisation de la nouvelle
loi sur la préservation des terres de l'Etat

L’engrenage
Suite de la page une

Le cas échéant, ce ne
serait évidemment pas
pour faciliter la réélection

de Joe Biden, laquelle même
sans cela était rien moins
qu’acquise face à Donald
Trump. On objectera que la
Cour non seulement n’a enco-
re pris aucune décision défa-
vorable à Israël, mais qu’au
bout du compte il est possible
qu’elle se prononce en sa
faveur. En théorie, en effet,
cela n’est pas impossible. En
pratique, ce serait comme si la
Cour l’encourageait à massa-
crer plus de Palestiniens qu’il
ne le fait actuellement, à
redoubler de férocité à leur
égard. Les arguments avan-
cés par les avocats des deux
parties devant elle jeudi et
vendredi derniers ne laissent
pas présager une telle issue,
ou alors ce serait contre toute
attente. Certes, les Etats-Unis,
conscients des conséquences
sur eux d’un arrêt en faveur de
la partie plaignante, l’Afrique
du Sud, joueront de toute leur
influence pour que celui-ci ne
voie pas le jour. Reste que
l’hypothèse la plus probable
est que la CIJ se rende aux
arguments irréfragables des
accusateurs sud-africains, qui
du reste ont fait grande
impression sur l’opinion mon-
diale. Logiquement, la maniè-
re la plus sûre d’empêcher
l’extension d’une guerre, c’est
un cessez-le-feu. Ce n’est pas
le choix fait par les Etats-Unis.
Pas étonnant par conséquent
qu’ils se retrouvent impliqués
dans une guerre découlant en
droit fil de celle dont ils vou-
laient empêcher l’extension.
Les frappes contre les
Houthis, effectuées avec la
c o l l a b o r a t i o n d e s
Britanniques, prétendument
pour rétablir la sécurité de la
navigation dans la mer Rouge,
constituent le début d’une
nouvelle guerre, conséquence
directe de celle mettant aux
prises depuis plus de cent
jours Israël à la résistance
palestinienne. Rien n’arrêtera
les Houthis sinon une guerre
longue et coûteuse contre
eux, qu’il faudra de surcroît
remporter, ce qui est plus faci-
le à dire qu’à faire.

M. H.

LA QUESTION DU JOUR
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Par Fahim N.

Ecoutant les préoccupa-
tions des artisans présents
à l’exposition organisée au

Musée de la tapisserie de la
commune de Babar, le ministre a
affirmé que «les artisans sont
tenus de suivre l’évolution en
cours et d’exploiter les réseaux
sociaux et autres plateformes
pour promouvoir leurs divers pro-
duits». Il a également considéré
que les acteurs du secteur de
l’Artisanat doivent s’adapter aux
exigences actuelles du commer-
ce et coordonner avec les
Chambres de wilaya de l’artisa-
nat et des métiers du pays pour
prendre part aux diverses expo-
sitions nationales et exposer
leurs productions à travers les
établissements hôteliers. Lors de
l’inspection du projet d’aména-
gement de la station climatique
Chélia, dans la commune de
Bouhmama, le ministre a donné
des instructions pour hâter les
travaux dont le taux d’avance-
ment actuel est de 33 % et pour
renforcer le personnel des chan-
tiers afin de rattraper le retard

accusé. Il a également ordonné
aux responsables locaux du sec-
teur d’accélérer les procédures
de résiliation du contrat de l’en-
treprise chargée du lot de l’éclai-
rage et de le réattribuer à une
autre entreprise de sorte à ouvrir
la voie aux investisseurs pour
lancer leurs projets dans cette
région où se trouve le deuxième
plus haut sommet montagneux
d’Algérie, Ras Kaltoum. Il a préci-
sé, à ce propos, que l’Agence
algérienne de promotion de l’in-
vestissement a mis à la disposi-
tion des investisseurs une plate-
forme numérique qui leur pré-
sente les multiples avantages
accordés aux investissements
touristiques dans les différentes
wilayas. Au Musée de la tapisse-
rie de Babar où il a reçu un expo-
sé sur ce projet à 89 % réalisé, le
ministre a exprimé sa satisfaction
de ce projet, exhortant à en exé-
cuter les travaux restants relatifs
au raccordement aux divers
réseaux dans un délai n’excé-
dant pas les deux semaines pour
le mettre en service. Il a égale-
ment rappelé que ce projet est

venu répondre aux demandes
des artisans de cette région
célèbre pour son tapis éponyme,
estimant que son estampillage
en favorisera la commercialisa-
tion à large échelle. Sur le même
site, le ministre a visité une expo-
sition avant de présider une opé-
ration d’estampillage de tapis
par le Centre régional d’estam-
pillage du tapis de Tébessa, sui-

vie de la distribution de cartes
professionnelles numériques à
des artisans. Lors de son inspec-
tion des travaux de réhabilitation
de la station thermale Hammam
Leknif dans la commune de
Beghai, Mokhtar Didouche a
souligné que pareilles opéra-
tions requièrent un minutieux tra-
vail lors de la réalisation pour
préserver l’aspect esthétique de

ces réalisations. Il a également
recommandé à l’entreprise de
réalisation de renforcer les effec-
tifs du chantier pour rattraper le
retard et permettre la réception
du projet au plus tard dans deux
mois. Le ministre a recommandé
aussi au bureau d’études de pré-
parer une fiche technique du lot
relatif aux aménagements exté-
rieurs pour assurer au projet un
aspect de qualité. Dans une
déclaration de presse au terme
de la visite du chantier de réamé-
nagement de la zone d’extension
touristique Hammam Essalihine
dans la commune d’El Hamma,
le ministre a relevé que la réalisa-
tion des projets retenus pour le
secteur, au titre du programme
complémentaire décidé pour la
wilaya par le président de la
R é p u b l i q u e , A b d e l m a d j i d
Tebboune, lui permettra d’avoir
des espaces récréatifs et des
structures touristiques et de pro-
motion du produit artisanal dont
le tapis de Babar qui l’habilite-
ront à devenir un pôle touristique
par excellence.

F. N.

En visite de travail à la wilaya de Khenchela

A c t u e l

Le ministre de la Santé,
Abdelhak Saihi, a annoncé,

dimanche à Alger, l’augmentation
du nombre de médecins spécia-
listes au profit des régions du
Sud, afin de garantir «une couver-
ture sanitaire large et équitable
pour toutes les régions du pays».
Lors d’une rencontre d’évaluation
du Plan d’action du malade
(PAM), le ministre a précisé que le
budget du secteur pour cette
année «a atteint plus de 42 mil-
liards DA», ce qui contribuera à
«assurer une couverture sanitaire
large et équitable pour toutes les

régions du pays».  A ce propos, il
a fait état de l’affectation de «146
spécialistes aux régions du Sud,
tout en œuvrant à la formation de
200 spécialistes/an pour les affec-
ter à ces régions».  Le ministre
s’est, en outre, félicité, des résul-
tats du secteur en matière de pro-
motion des prestations du service
public, affirmant que la transfor-
mation des salles de soins en
centres sanitaires «a contribué au
rapprochement de la santé du
citoyen, notamment pour la sélec-
tion des patients dont l’état de
santé nécessite une prise en char-

ge au niveau des établissements
hospitaliers». Le ministère a mis
en place un programme pour la
prise en charge des patients can-
céreux par la création de petits
centres spécialisés, a-t-il ajouté.
Concernant la formation, le res-
ponsable a souligné que le minis-
tère avait «consenti des efforts
considérables pour actualiser les
connaissances et se mettre, ainsi,
au diapason des avancées réali-
sées en la matière, dans l’objectif
de doter les nouveaux et anciens
établissements des compétences
nécessaires». Quant à la numéri-

sation du secteur, M. Saihi a rap-
pelé que «l’opération commence
à donner ses fruits sur le plan de
l’organisation des urgences médi-
co-chirurgicales et de la gestion
du dossier du patient». Il a été pro-
cédé, lors de cette rencontre, à la
présentation des résultats du PAM
par le DG des services de la santé
au ministère, Pr Lyes Rehal, qui a
souligné «la nécessité de pour-
suivre les efforts afin de promou-
voir les conditions de travail et les
prestations destinées aux
patients». 

M. O.

Santé

Augmentation du nombre de médecins
spécialistes au profit des régions du Sud

La Caisse nationale de mutuali-
té agricole (CNMA) a appelé,

dimanche dans un communiqué,
les jeunes à acheter des parts
sociales de la compagnie et à
s’impliquer dans la gestion de
ses caisses régionales. «Dans le
but de diversifier sa base, la
CNMA encourage les jeunes à
acheter des parts sociales et les
incite à s’impliquer dans la ges-
tion des caisses régionales en
postulant comme candidat aux
élections des conseils d’adminis-
tration et par là même défendre
leurs droits sur le terrain et aug-

menter le taux de pénétration du
marché des assurances agricoles
qui reste encore très faible»,
indique un communiqué de la
CNMA. «Cette nouveauté est sans
nul doute un atout considérable
pour les caisses régionales afin,
d’une part, se rapprocher des
jeunes et, d’autre part, de les sen-
sibiliser et les inciter à assurer
leurs biens pour mieux protéger
leurs revenus», explique la même
source. Dans ce sens, la CNMA a
assuré être décidée à mettre en
œuvre tous ses moyens, son
savoir-faire et son expérience

pour encourager et accompagner
ses sociétaires, qui rejoindront
cette corporation dans le but
d’apporter plus de changements
avec une optique basée sur la
modernisation des moyens de
production et les nouvelles tech-
nologies, notamment dans la
branche agricole, afin d’améliorer
la production et la productivité et
participer au développement éco-
nomique du pays, pour la péren-
nité de l’activité des agriculteurs
et des familles productrices et
ainsi assurer la sécurité alimentai-
re du pays. «Aujourd’hui, malgré

la modernisation de sa politique
de gestion, la mutualité agricole
est sur le terrain pour faire perdu-
rer ses valeurs mutualistes en invi-
tant les visiteurs à adhérer au
capital social des caisses régio-
nales et en leur inculquant la
notion de mutualisme basée sur la
responsabilité et en donnant des
informations pertinentes pour
mesurer le degré d’importance et
de responsabilité que confère la
position d’élu», précise encore le
communiqué publié à l’occasion
du Nouvel an amazigh Yennayer.

Kamel L.

Mutualité agricole

La CNMA incite les jeunes à acheter des parts sociales
et à s'impliquer dans la gestion des caisses régionales

Air Algérie  
Affrètement de 3
avions en réponse

à la demande
croissante

LA COMPAGNIE Air Algérie a
procédé à l’affrètement de 3
avions gros porteurs pour
répondre au programme de
vols arrêté, a affirmé,
dimanche à Alger, le P-dg de
la compagnie, Yacine
Benslimane. S’exprimant à la
presse, en marge d’une séan-
ce au Conseil de la nation au
cours de laquelle le ministre
des Transports a présenté la
loi modifiant et complétant la
loi fixant les règles générales
relatives à l’aviation civile
devant la commission de 
l’équipement et du développe-
ment locale du Conseil, M.
Benslimane a souligné que la
compagnie avait lancé un plan
d’affrètement d’avions en vue
de répondre aux demandes
enregistrées en période de
grand pic, notamment en été
et durant la saison du Hadj,
arguant qu’à ce jour 3 avions
gros porteurs ont été affrétés.
L’exécution de ce programme
se poursuit et d’autres avions
seront affrétés, a soutenu le
même responsable. Quant au
programme de renforcement
de la flotte d’Air Algérie, il a
affirmé que les 15 avions
devant être acquis seront
réceptionnés en 2025, et
l’opération se poursuivra jus-
qu’en 2027. R. A.

Mokhtar Didouche appelle les artisans à recourir
à l’e-commerce pour écouler leurs produits

 Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Mokhtar Didouche, a appelé, dimanche, dans le cadre d'une visite de
travail et d'inspection à la wilaya de Khenchela, les artisans à recourir à l'e-commerce pour écouler leurs produits.



Par Fatah S.  

S’exprimant à l’occasion
de la tenue d’une séan-
ce de travail et de

concertation avec une déléga-
tion du Conseil du renouveau
économique algérien (CREA),
conduite par son président
Kamel Moula, M. Rekkache a
précisé que cette plateforme
sera l’unique moyen d’afficher la
disponibilité du foncier écono-
mique mais aussi de dépôt et de
traitement des demandes de son
octroi, et qu’elle sera lancée
«progressivement avant la fin du

premier trimestre 2024».
Il a jouté que l’Agence

n’«attendra pas la création des
agences chargées de l’aména-
gement du foncier économique
dans divers secteurs (Industrie,
Tourisme, Habitat), pour lancer
les dépôts des demandes, qui
concernera l’ensemble du terri-
toire national».

Le directeur général de l’AAPI
a expliqué que la plateforme
numérique de l’investisseur n’af-
fichera que le foncier «complète-
ment» aménagé, tout en faisant
état de «l’abondance du foncier».

«Les chiffres préliminaires
relèvent l’existence de dizaines
de zones industrielles complète-
ment aménagées et prêtes à être
exploitées», a-t-il soutenu. Cela
en plus du foncier urbain existant
au niveau des villes nouvelles
«qui sera mis à la disposition des
investisseurs à travers cette
même plateforme», a-t-il ajouté.

Le responsable a indiqué que
l’Agence est «techniquement»
prête à recevoir les demandes et
qu’elle a commencé à faire les
essais pour les simulations de
demande d’octroi et générer les
scores à partir de ces données.

A ce titre, M. Rekkache a tenu
à préciser qu’il ne s’agissait pas
de simples demandes et que ces
dernières doivent être accompa-
gnées de toutes les fiches signa-
létiques, les études technico-
économiques et les business
plans des projets.

Il a évoqué, également, des
concertations avec les walis afin
de fixer les priorités en matière
d’activités, qui seront affichées
sur la plateforme, du fait que la
grille d’évaluation des
demandes est basée sur un cer-
tain nombre de critères, avec la
vocation de l’activité comme
l’une des priorités, «en plus du
nombre d’emplois susceptibles
d’être créés et la capacité finan-
cière de l’investisseur».

M. Rekkache a annoncé, à
l’occasion, la tenue d’un sémi-
naire national qui sera organisé
au mois de février prochain à
Mostaganem, afin de présenter

cette plateforme ainsi que son
mode de fonctionnement, tout
en vulgarisant le dispositif de
l’octroi du foncier économique.

Concernant la rencontre d’au-
jourd’hui, le directeur général a
déclaré qu’elle entre dans le
cadre de la «poursuite du travail
de concertation avec les parte-
naires économiques», et qu’elle
a permis d’expliquer les diffé-
rentes étapes qui conduisent à
l’octroi du foncier économique,
via la plateforme numérique
dédiée à cet effet.

Pour sa part, M. Moula a
considéré que cette rencontre
de «concertation et de coordina-
tion» n’a pas uniquement permis
de parler du foncier écono-
mique, du fait que l’AAPI «n’est
pas uniquement l’agence du fon-
cier industriel», relevant que
cette séance de travail a été l’oc-
casion de mettre en avant le rôle
d’«accompagnement» que joue
cette Agence.

Le président du CREA a affir-
mé que l’octroi du foncier écono-
mique «donnera un second
souffle à l’économie nationale»,
vu son importance et du fait qu’il
est «très attendu par les opéra-
teurs» qui sont, selon lui, «prêts à
relever le défi avec le lancement
du processus de l’octroi du fon-
cier économique».

Il a relevé le rôle du CREA
dans l’«orientation» des investis-
sements par rapport aux priori-
tés économiques, notamment en
favorisant le développement de
la production locale des

matières premières et des
intrants pour arriver à une auto-
suffisance dans différents
domaines, ce qui conduira à
assurer la sécurité alimentaire,
sanitaire et énergétique du pays.
F. S.  

Lancement de la plateforme
numérique avant fin mars

 La plateforme numérique dédiée au dépôt des demandes d'octroi du foncier économique sera opérationnelle
avant la fin du premier trimestre 2024, a indiqué le directeur général de l'Agence algérienne de promotion de

l'investissement (AAPI), Omar Rekkache.

Foncier économique
Mardi 16 janvier 2024 5E c o n o m i eLLee  JJoouurr D’ALGERIE

Le P-DG du groupe Sonatrach,
Rachid Hachichi, a mis en

avant, dimanche à Tripoli, l’impor-
tance du gaz naturel dans la
transformation énergétique, d’au-
tant qu’il constitue un pilier «stra-
tégique» en vue de réaliser les
objectifs de la neutralité carbone.
Dans une allocution prononcée,
lors de la 2e édition du Sommet
libyen sur l’énergie et l’économie,
M. Hachichi a indiqué que «le gaz
naturel est désormais une partie
essentielle des feuilles de route et
des plans de plusieurs pays et
compagnies activant dans le sec-
teur du pétrole et du gaz et qui
aspirent à atteindre la neutralité
carbone», ajoutant que «cette
reconnaissance conforte la posi-
tion du gaz, en tant que pilier stra-
tégique dans ce qui est appelé
les ambitions ‘’zéro émissions’’,
tout en contribuant, de manière
résolue, à la transformation éner-
gétique mondiale». M.Hachichi a
en outre souligné les potentialités
du gaz, à même de contribuer de

manière positive à la transforma-
tion énergétique escomptée, car
il est considéré comme le carbu-
rant «privilégié», en vue de satis-
faire les besoins croissants en
énergie, en sus de sa contribution
à la réduction de la pollution et à
la limitation des émissions des
gaz à effet de serre. La caractéris-
tique du gaz consiste, selon M.
Hachichi, en «son torchage
propre, par rapport au pétrole et
au charbon, ce qui lui confère une
pertinence confirmée et une
place essentielle, notamment en
milieux urbains».

A ce titre, l’intervenant a prévu
que le gaz naturel prenne en
charge, «compte tenu de sa dis-
ponibilité et de son prix considéré
comme abordable, outre le fait
qu’il soit le plus propre parmi les
autres carburants fossiles», envi-
ron 24 % de la demande mondia-
le à l’horizon 2040 et 36 % à l’ho-
rizon 2050, dépassant ainsi le
charbon pour devenir la 2e source
d’énergie après le pétrole. M.

Hachichi a abordé la question de
la consolidation du développe-
ment durable dans le continent
africain, soulignant l’impératif
d’intensifier les efforts pour une
transition énergétique «globale et
équitable», dans le but d’atteindre
un accès «équitable» aux res-
sources énergétiques des pays
du continent.

Il a également rappelé que
l’Afrique possédait un grand
potentiel en matière d’énergies
renouvelables, ainsi qu’une abon-
dance en matière de sources
d’énergie solaire qui «la qualifient
pour devenir un producteur mon-
dial», ce qui lui vaudra de propul-
ser considérablement son déve-
loppement économique et de
participer à la concrétisation du
développement durable.

Pour le P-DG de Sonatrach, la
réalisation des objectifs com-
muns en matière de prise en
charge de la demande mondiale
en énergie, ainsi qu’en matière de
réalisation du développement

économique, notamment dans
les pays africains, exige un
ensemble de prérequis, notam-
ment en matière de partage d’ex-
pertises, de développement de la
coopération et d’encouragement
des partenariats. A ce propos, M.
Hachichi a assuré que la
Sonatrach veillait à mettre toute
son expérience acquise «qui date
de plus de 60 ans au service de
sa coopération avec ses parte-
naires», pour mieux faire face aux
défis qui se posent et trouver des
solutions «ingénieuses et respon-
sables». Dans ce même registre,
M. Hachichi a rappelé la reprise,
en novembre, par Sonatrach, en
coopération avec la compagnie
libyenne National Oil Company
(NOC), dans le bassin de
Ghdames en Libye, ce qui atteste
de «l’engagement du Groupe
algérien envers le développement
énergétique dans la région, et le
début d’une nouvelle phase de
coopérations en Libye».

Salima K.

Energie

Le gaz naturel, un pilier stratégique 
pour atteindre la neutralité carbone 

Marché
La Bourse 
de Tokyo 

en progression  
LA BOURSE de Tokyo était en
légère hausse hier dans la
matinée, malgré la séance miti-
gée de Wall Street vendredi,
les investisseurs évaluant les
conséquences pour l’économie
du recul des prix à la produc-
tion aux Etats-Unis.
L’indice vedette Nikkei, qui a
franchi la semaine dernière les
seuils des 34 000 puis des 
35 000 points pour la première
fois depuis 1990, gagnait 
0,21 % à 35 650,85 points vers
00h40 GMT. L’indice élargi
Topix progressait de 0,48 % à 
2 506,08 points. L’indice des
prix à la production (PPI) aux
Etats-Unis, publié vendredi, a
légèrement baissé contraire-
ment aux attentes, ce qui ali-
mente l’optimiste du marché
quant à de prochaines baisses
de taux de la Réserve fédérale
américaine (Fed). Le groupe
nippon Panasonic (-0,9 %),
référence mondiale dans le
domaine des batteries pour
véhicules électriques, prévoit
de démarrer la production
d’une version améliorée de ses
batteries de type 2170 cette
année ou au plus tard en 2025
dans l’usine qu’il exploite avec
l’américain Tesla dans le
Nevada, a déclaré son direc-
teur technique Shoichiro
Watanabe dans une interview à
l’agence Bloomberg.
Panasonic planche sur l’amé-
lioration de la densité énergé-
tique de cette batterie, ce qui
pourrait contribuer à réduire le
coût de production global des
véhicules électriques, a souli-
gné M. Watanabe. Le yen per-
dait du terrain face au dollar,
qui valait 145,07 yens vers
00h40 GMT contre 144,88 yens
vendredi à 21h00 GMT.
L’euro se négociait à 158,84
yens contre 158,66 yens en fin
de semaine dernière, et la devi-
se européenne était quasi-
inchangée par rapport au billet
vert, à raison d’un euro pour
1,0949 dollar. Sur le marché du
pétrole, le baril de WTI améri-
cain lâchait 0,21 % à 72,53 dol-
lars après 00h30 GMT, et celui
de Brent de la mer du Nord
perdait 0,17 % à 78,16 dollars. 

R. E.
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 Le tapis traditionnel
algérien est connu à
l'échelle internationale
par sa beauté et son
esthétique particulière.
Les méthodes de tissage
de ces tapis diffèrent
d'une région à l'autre.
Cependant, il y a un
point commun entre 
eux : les symboles. Ils
ont tous un sens selon la
communauté à laquelle
ils appartiennent.

Par Abla Selles

E
n effet, dans le cadre
des activités culturelles
dont le but majeur est de
promouvoir le patrimoi-

ne national et assurer sa trans-
mission aux générations futures,
la Direction de la culture et des
arts de Médéa œuvre à chaque
fois à ouvrir ses espaces aux arti-
sans du tapis des différentes
régions du pays. À l’occasion de
Yennayer, c’est l’Association cul-
turelle des Frères Nabaa de
Bannoura de Ghardaïa qui est
venue à Médéa pour exposer les
magnifiques tapis de la vallée du
M’zab. 

Très appréciés par le public
de la ville, une belle collaboration
est décidée entre la Direction de
la culture de Médéa et
l ’Associat ion cul ture l le des
Frères Nabaa de Bannoura de
Ghardaïa. Il s’agit de l’organisa-
tion de plusieurs ateliers dans le
domaine du tissage et de la fabri-
cation de tapis originaux au pro-
fit des stagiaires de l’association
Espoir des femmes Al-Adaouri
de Médéa et l’Association cultu-

relle des Frères Nabaa de
Bannoura de Ghardaïa. Les ate-
liers seront animés par des arti-
s a n s p r o f e s s i o n n e l s d e
Ghardaïa. Ces ateliers auront
lieu durant le Mois du patrimoi-
ne, organisé chaque année dans
toutes les villes du pays.   

«Cette initiative permettra 
d’échanger des expériences, de
connaître les techniques les plus
importantes et de comprendre
les symboles et les connotations
des formes artistiques et des
matières premières qui entrent
dans cette industrie artisanale
t r a d i t i o n n e l l e » , p r é c i s e l a
Direction de la culture de Médéa.
«Ces ateliers seront organisés en
des expositions et des ren-
contres, des séances et des jour-
nées d’étude, afin de faire revivre
ce projet de patrimoine culturel
local et de le diffuser à d’autres
domaines et industries tradition-
nelles», ajoute la même source.

Il est à noter que la Direction
de la culture de Médéa travaille
sur la création d’une dynamique
culturelle concrète en associant
toutes les associations, les orga-
nismes et les personnes actives
dans le domaine culturel. La pro-
motion du patrimoine national
est une priorité pour la première
responsable du secteur à
Médéa, Mme Salima Kawa, qui
veille sur l’organisation de plu-
sieurs activités mettant en valeur
l e p a t r i m o i n e a n c e s t r a l .
D’ailleurs, la ville a vécu durant
une semaine une ambiance festi-
ve dans le cadre de la célébra-
tion du Nouvel an amazigh
Yennayer. 

A. S.  

Une belle collaboration 
entre Ghardaïa et Médéa

Patrimoine 

Afin d’honorer la mémoire du
journaliste, de l’écrivain et de

l’homme de culture Ameziane
Ferhani, décédé le 31 décembre
2023, Artissimo Hub Créatif et
Culturel organise une rencontre
hommage le jeudi 18 janvier à
18h au 28 rue Didouche-Mourad.

Dans sa grande humilité,
Ameziane n’aurait pas voulu
d’un hommage organisé autour
de sa personne. Il aurait préféré,
lui l’éternel passeur, évoquer ses
amours littéraires, décrire avec

une précision d’horloger les
venelles sinueuses d’Alger-
Centre. En tant qu’homme entiè-
rement porté vers les autres,
curieux de tout, il avait cette
pudeur qui repoussait l’idée de
parler de soi. Cependant en tant
qu’amis et héritiers d’Ameziane,
à  Artissimo, nous nous devions
de prendre le relais en évoquant
sa foisonnante trajectoire de vie,
son œuvre et son constant souci
de transmettre. Au programme :
des interventions de ses amis,

a r t i s t e s , j o u r n a l i s t e s ,
écrivain(e)s, membres de la
société civile ainsi qu’un film
hommage au défunt réalisé à
p a r t i r d ’ a r c h i v e s f i l m é e s
d’Artissimo. C’est peu dire
qu’Ameziane a accompagné
Artissimo depuis de nombreuses
années. Il était impliqué récem-
ment comme formateur, consul-
tant. Il a été invité à plusieurs
reprises à se présenter à la tribu-
ne afin d’enrichir le public de ses
connaissances encyclopédiques

sur la littérature, l’histoire, la
bande dessinée et le patrimoine
de nos villes. Il prenait part régu-
lièrement aux évènements que
nous organisions en tant qu’ami
fidèle parmi le public. Et sa
simple présence nous rassurait,
car nous avions la certitude que
le débat serait  de haute volée et
profiterait à toutes et à tous.
Ameziane apportait la joie. À
nous tous de lui rendre la pareille
en témoignage de la joie qu’il
nous a procurée. R. C.

Artissimo 

Rencontre hommage à Ameziane Ferhani

La 4e saison de la série policière «True
Detective : The Night Country» a débu-

té hier sur Prime Video. Elle embarque les
téléspectateurs dans une chasse au
meurtrier à travers le paysage enneigé et
obscur de l’Alaska, plongé en pleine
«longue nuit». Une fois n’est pas coutume,
ce sont deux héroïnes, des femmes poli-
cières qui mèneront conjointement l’en-
quête, incarnées par Jodie Foster et Kali
Reis.

«True Detective» avait passionné les
téléspectateurs lors de son arrivée sur le
petit écran en janvier 2014. La série créée
par l’écrivain Nic Pizzolatto était conçue
comme une franchise anthologique. Au fil
des saisons et des années, elle a voyagé

à travers les États-Unis, et abordé diffé-
rentes thématiques, dans diverses
époques, avec différents personnages.
Dans les trois premières saisons, les cas-
tings n’étaient pas dépourvus de femmes.
Rachel McAdams pour la saison 2 ou
encore Carmen Ejogo pour la saison 3,
faisaient partie des personnages princi-
paux. Mais sans toutefois en être la tête
d’affiche. La scénariste et showrunneuse
mexicaine Issa Lopez a cette fois-ci déci-
dé d’offrir à la saison 4 un duo 100 % fémi-
nin. Jodie Foster et Kali Reis succèdent
ainsi à Matthew McConaughey et Woody
Harrelson, Colin Farrell et Vince Vaughn,
et Mahershala Ali et Stephen Dorff.

Après la Louisiane, la Californie et

l’Arkansas, la showrunneuse emmène
cette fois-ci les téléspectateurs en Alaska.
L’enquête commence au début de la nuit
polaire, période de plus de deux mois
durant laquelle le soleil est invisible. Jodie
Foster incarne Liz Danvers, la détective
principale, et femme «détestable», d’après
les confidences de son interprète lors de
l’avant-première de la série le 9 janvier.
Elle fait équipe avec la détective
Evangeline Navarro, d’origine Iñupiat,
peuple autochtone d’Alaska. Une col-
lègue qu’elle déteste cordialement, cam-
pée par la boxeuse professionnelle et
actrice Kali Reis.

Les deux femmes sont obligées de col-
laborer pour enquêter sur la disparition de

huit chercheurs dans une station scienti-
fique reculée près de la ville d’Ennis. En
guise d’indices, elles n’ont pour travailler
que des chaussures et un mystérieux
symbole de spirale (lien unique avec les
saisons précédentes de «True Detective»).
Rapidement, les deux détectives vont faire
le lien avec une ancienne affaire non réso-
lue.

Au casting, on retrouve également
Christopher Eccleston qui incarne l’amant
de Liz Danvers, et Fiona Shaw (tante
Petunia dans «Harry Potter») qui joue une
ermite locale. R. I.

«True Detective : The Night Country» 

La quatrième saison s'offre un binôme féminin

Le succès se confirme pour
«Anatomie d’une chute». Après

avoir remporté deux Golden
Globes au début du mois de jan-
vier, le film réalisé par Justine Triet
continue de faire sensation outre-
Atlantique. En effet, lors des
Critics’ Choice Awards, qui se
tenaient dimanche à Santa
Monica, en Californie, le long

métrage français a reçu une nou-
velle récompense internationale
avec le prix du meilleur film en
langue étrangère. La dernière
Palme d’or retrace le procès de
Sandra Voyter, une femme accu-
sée d’avoir provoqué la mort de
son mari tombé d’une fenêtre.
Véritable triomphe depuis sa sor-
tie en salles, le film caresse plus

que jamais l’espoir de tirer son
épingle du jeu aux Oscars 2024,
le 11 mars prochain. Pour rappel,
les Critics’ Choice Awards sont
remis à Los Angeles par un collè-
ge d’environ 600 membres des
plus grandes organisations de cri-
tiques de cinéma américaines. En
plus d’«Anatomie d’une chute», la
cérémonie de remise des prix a

également honoré d’autres suc-
cès commerciaux de l’année. Le
biopic «Oppenheimer», signé
Christopher Nolan, a notamment
poursuivi sa moisson de prix en
remportant huit récompenses. Le
long métrage sur le père de la
bombe atomique, mettant en
vedette l’acteur Cillian Murphy, a
notamment reçu les prix du

meilleur film, du meilleur réalisa-
teur pour Nolan, du meilleur
second rôle pour Robert Downey
Jr. «Oppenheimer» a également
remporté les statuettes de la
meilleure photographie, de la
meilleure musique, du meilleur
montage, des meilleurs effets
visuels et de la meilleure distribu-
tion. C. M.

Critics' Choice Awards 2024

«Anatomie d’une chute» récompensé
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Par Rosa C.

V
ingt personnes ont été
blessées dans ces glis-
sements de terrain qui
ont recouvert la route qui

relie Medellin, la deuxième plus
grande ville de Colombie, à
Quibdo. «Au cours des dernières
heures, trois nouveaux corps ont
été retrouvés. Deux identifiés par
leurs proches, une personne qui
n’a toujours pas été identifiée», a
indiqué le bureau du gouverneur
du département de Choco dans
un communiqué. «La plupart des
personnes ayant péri dans cette
catastrophe sur la municipalité
de Carmen de Atrato sont des
enfants d’une communauté
autochtone», a écrit sur le réseau
social X la vice-présidente,
Francia Marquez. «A toutes les
familles des victimes, mes

condoléances (...) Nous espé-
rons retrouver les disparus et
nous espérons qu’ils ne sont pas
morts», a déclaré le président
Gustavo Petro. Sur des images
diffusées via les réseaux sociaux
et par les chaînes de télévision,
on peut voir le moment où un
pan de montagne s’effondre et
recouvre une rangée de voitures,
tandis que des cris se font
entendre. Une responsable loca-
le a raconté à l’AFP que «de
nombreuses personnes avaient
réussi à sortir de leurs véhicules
et à se réfugier dans une mai-
son», près de la localité de
Carmen de Atrato. «Mais, mal-
heureusement, un autre glisse-
ment de terrain s’est produit et
les a ensevelies», a-t-elle ajouté.
Le département de Choco, qui
borde l’océan Pacifique et abrite

une vaste forêt tropicale, a été la
proie de fortes précipitations ces
24 dernières heures. Plus de 200
personnes, pompiers, sauve-
teurs, militaires et habitants parti-
cipent aux recherches, tandis
que les proches des disparus
attendaient des nouvelles. «Nous
avons besoin de savoir ce qu’il
en est de mon neveu parce que
nous ne savons rien de lui, ni
mort ni vivant», a déclaré Clara
Estrada à l’AFP samedi. Le pape

François a prié «pour les victimes
du glissement de terrain en
Colombie» lors de la traditionnel-
le prière de l’Angélus sur la place
Saint-Pierre au Vatican. Le prési-
dent Petro a promis «toute l’aide
disponible pour le Choco dans
cette horrible tragédie». Alors
que la Colombie traverse un épi-
sode de sécheresse, l’Institut
d’hydrologie, de météorologie et
d’études environnementales
(IDEAM) avait alerté sur des

risques de fortes pluies dans plu-
sieurs départements bordant le
Pacifique et de l’Amazonie. «La
possibilité d’autres glissements
de terrain est là, à cet endroit pré-
cis. Il y a eu deux jours de soleil,
le risque est moindre, mais dès
que les pluies commencent, tout
le personnel impliqué dans l’acti-
vité et ceux qui sont ici sont en
danger», a prévenu M. Petro. 

R. C.

Colombie 

Nouveau bilan de 36 morts et 7 disparus
dans les glissements de terrain 

 Les secours ont découvert dimanche une 36e victime des glissements de terrain enregistrés vendredi dans le nord-
ouest de la Colombie, selon un nouveau bilan des autorités, tandis que sept personnes sont toujours portées

disparues. 

John Kerry, candidat démocrate malheureux à l’élection prési-
dentielle de 2004, a comme Hillary Clinton, avant lui, été
considéré durant des années comme une personnalité

importante du camp progressiste avec, malgré sa défaite, une
aura présidentielle. Toutefois, depuis que le Parti démocrate a été
détourné par l’extrême-gauche, Kerry est aujourd’hui devenu pour
beaucoup un représentant de l’ancien monde. Pourtant, il conti-
nue à occuper un poste au sein de l’administration américaine, où
il est depuis deux ans émissaire pour le climat. Un rôle clé au sein
de l’administration Biden en matière de lutte contre le changement
climatique. Toutefois, Kerry vient d’annoncer sa décision de démis-
sionner de son poste afin de contribuer à la campagne pour la
réélection du président démocrate, ont rapporté samedi des
médias. La démission de John Kerry, âgé de 80 ans, devrait
prendre effet d’ici le printemps, selon le «New York Times». Depuis
2021, l’ancien secrétaire d’État et sénateur fait la liaison avec
d’autres pays afin d’obtenir des engagements en matière de chan-
gement climatique, notamment lors du dernier sommet des
Nations unies sur le climat, la COP28, qui s’est tenu à Dubaï. John
Kerry a l’intention de prendre part à la campagne de Joe Biden en
faisant connaître le travail du président en matière de lutte contre
le réchauffement climatique, selon plusieurs médias américains,
citant des responsables proches du dossier. Kerry a informé mer-
credi Biden de son intention de partir, et son équipe a pris connais-
sance de sa décision samedi, ont rapporté ces médias. L’ex-secré-
taire d’État de Barack Obama a conduit la délégation américaine
lors de trois sommets des Nations unies sur le climat mais a éga-
lement travaillé de manière efficace avec la Chine, malgré des rela-
tions diplomatiques compliquées. Ces deux pays sont respon-
sables à eux seuls de quelque 40 % des émissions mondiales de
gaz à effet de serre. Dans une rare démonstration d’unité, les
États-Unis et la Chine ont scellé en décembre, lors du sommet sur
le climat COP28, un accord historique, quoique édulcoré, pour
commencer à abandonner le pétrole, le gaz et le charbon, princi-
paux responsables de la crise climatique planétaire. John Kerry
avait accueilli son homologue chinois Xie Zhenhua un mois plus
tôt en Californie, où les deux pays s’étaient mis d’accord sur les
grandes lignes de l’action climatique qui ont en partie servi de
base pour l’accord de Dubaï impliquant près de 200 pays. La nou-
velle de la démission de John Kerry intervient au lendemain de
l’annonce du départ en retraite de Xie Zhenhua. Reste à voir tou-
tefois si l’implication de Kerry dans la campagne du président sor-
tant aura le moindre impact aujourd’hui, alors que l’extrême-
gauche américaine fera certainement son possible pour monopo-
liser, comme elle l’a fait en 2020, les thématiques abordées par le
candidat progressiste lors de ces prochains mois. Le principal
défaut de Kerry serait aussi sa principale qualité, qui est un sens
de la retenue et son manque d’aspérités, qui, s’ils lui ont évité de
tomber dans trop de polémiques durant sa carrière, lui donne
aussi l’image d’un politicien trop lisse et peu abordable. F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Retenue
Commentaire 

Nauru, petite nation du
Pacifique, a annoncé hier la

rupture de ses relations diploma-
tiques avec Taïwan pour établir
des liens avec la Chine, une
décision aussitôt saluée par
Pékin. Le gouvernement de ce
pays insulaire ne reconnaîtra
plus Taïwan «comme un pays
distinct», mais «plutôt comme
une partie inaliénable du territoi-
re chinois». La Chine considère
l’île démocratique et autonome
de Taïwan comme l’une de ses
provinces, à réunifier par la force
si nécessaire. Nauru a déclaré
qu’il «romprait immédiatement
ses relations diplomatiques»
avec Taïwan et qu’il «ne dévelop-
perait plus de relations ou
d’échanges officiels avec
Taïwan». Cette décision intervient
deux jours après la victoire à
l’élection présidentielle taïwanai-
se de Lai Ching-te qui considère
que l’île est indépendante de
facto et a promis de la protéger
des «menaces et intimidations»
de Pékin. Taipei a déclaré de son
côté qu’elle mettait fin à ses rela-

tions diplomatiques avec Nauru
«pour sauvegarder notre dignité
nationale». Les autorités du terri-
toire autonome ont cependant
accusé la Chine d’avoir offert
«des aides économiques» à l’île
de Nauru pour l’inciter à bascu-
ler ses liens diplomatiques de
Taipei vers Pékin. «La Chine a
contacté activement des person-
nalités politiques à Nauru et a uti-
lisé des aides économiques pour
inciter le pays à changer de
reconnaissance diplomatique», a
affirmé le vice-ministre des
Affaires étrangères taïwanais.

Pékin a salué la décision de
Nauru qui était l’une des rares
nations à reconnaître officielle-
ment Taïwan sur le plan diploma-
tique. «Ce changement n’est en
aucun cas destiné à affecter les
relations chaleureuses que nous
entretenons avec d’autres pays»,
a déclaré le gouvernement de
Nauru dans un communiqué.
«Nauru reste une nation souve-
raine et indépendante et souhai-
te entretenir des relations ami-
cales avec d’autres pays», a-t-il

affirmé. David Adeang, un vété-
ran de la politique, a été élu pré-
sident de Nauru en octobre der-
nier. Selon Mihai Sora, spécialis-
te du Pacifique de l’Institut Lowy,
son arrivée à la tête du pays
pourrait expliquer ce change-
ment inattendu de la politique
étrangère de cet petit pays.
«C’est surprenant parce que
Nauru, ces dernières années en
tout cas, s’est montré très cri-
tique à l’égard de la Chine», a-t-il
déclaré à l’AFP. Avec ce revire-
ment, seuls 12 pays reconnais-
sent officiellement Taïwan, dont
sept en Amérique latine et dans
les Caraïbes (Guatemala, Belize,
Paraguay, Haïti, Saint-Kitts-et-
Nevis, Sainte-Lucie, et Saint-
Vincent-et-Grenadines). Le
Vatican reste le seul en Europe
et l’Eswatini, le dernier en
Afrique. Nauru, qui compte envi-
ron 12 500 habitants, est l’un des
plus petits pays du monde et se
situe à environ 4 000 kilomètres
au nord-est de Sydney. 

La nation du Pacifique rompt 
ses liens diplomatiques avec Taïwan

Île de Nauru  
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Groupe D et E

Le Burkina Faso, 
le Mali et la Tunisie favoris

Par Mahfoud M.  

E
n effet, les Etalons du
Burkina sont considérés,
en compagnie de l’EN,
comme les favoris du

groupe et logiquement ils ne
devraient pas trouver de peine à
l’emporter. Mais tout reste pos-
sible dans le football.  Conduite
par le joueur de la formation alle-
mande du Bayer Leverkusen,
Edmond Tapsoba, la sélection
burkinabè devrait prendre le des-
sus sur la Mauritanie, mais néan-
moins faire attention à cette équi-
pe qui ne se déplacera pas en
victime expiatoire. 

Ainsi, les Mourabitounes, qui
sont à leur deuxième participa-
tion à ce tournoi majeur, tente-
ront de bien négocier cette pre-
mière sortie et créer la surprise,
alors que personne ne donne
cher de leur peau. 

Renforcé par des joueurs évo-
luant au Golfe et dans quelques
clubs européens de seconde
zone,  la Mauritanie est capable

de forcer le destin et réussir un
résultat probant.  Dans le groupe

E, les deux favoris que sont la
Tunisie et le Mali pourraient

entrer en force pour leurs pre-
miers matchs, respectivement

face à la Namibie et l’Afrique du
Sud. Ainsi, les Aigles de
Carthage qui se sont bien prépa-
rés devraient l’emporter face à
cette modeste équipe namibien-
ne. Ce ne sera pas le cas pour le
Mali qui trouvera des difficultés
face à l’Afrique du Sud. Les
Aigles du Mali doivent être très
prudents, vu qu’ils auront affaire
à une bonne équipe qui sera à la
recherche de son passé glo-
rieux. 

Les forces en présence seront
équilibrées, les deux équipes
partant avec les mêmes
chances.

M. M.  

LE PROGRAMME : 
Mardi 16 janvier 2024 :
Groupe D :
Burkina Faso-Mauritanie

15h00 à Bouaké 
Groupe E :
Tunisie-Namibie 18h00 à

Korhogo 
Mali-Afrique du Sud 21h00 à

Korhogo

La journée d'aujourd'hui propose des matchs très emballés pour le compte des groupes D et E qui devraient tenir
toutes leurs promesses. Ainsi, dans le groupe D qui concerne aussi les Verts, le Burkina Faso donnera la réplique 

à la Mauritanie, dans un match qu'on qualifie de déséquilibré, mais qui pourrait néanmoins créer la surprise.

Les surprises continuent à
pleuvoir au tout début de

cette Coupe d’Afrique des
Nations qui se déroule en Côte
d’Ivoire, avec des équipes dites
grandes, qui sont considérées
comme des ténors en Afrique,
qui souffrent et se retrouvent en
difficulté. Ainsi, si la sélection du
pays organisateur a bien entamé
le tournoi, ce n’est pas le cas de
certaines autres équipes jugées

pourtant comme des favoris en
puissance pour la victoire finale.
Ainsi, les sélections égyptienne
et nigériane ont été tenues en
échec, alors que le Ghana, qua-
druple champion d’Afrique, a été
battu par une modeste équipe.
Dans le groupe B, l’Egypte,
conduite par la superstar du FC
Liverpool, Mohamed Salah, a
frôlé carrément la catastrophe
lors de son premier match face

au Mozambique. Les Egyptiens
qui avaient pourtant été les pre-
miers à ouvrir la marque par
Mostafa Mohamed à la 2e minute,
se sont faits rejoindre au score à
la 55e grâce à Witi, avant que
Clesio Bauque  n’aggrave la
marque à la 58e. Les Pharaons
n’ont dû leur salut qu’à leur capi-
taine Salah qui a transformé un
penalty dans les temps morts,
leur permettant d’éviter la défai-

te, au moins pour ce premier
match, en attendant de faire
mieux lors des deux prochains
du groupe, ce qui ne sera pas
facile après ce premier semi-
échec. De son côté, le Nigeria
qui avait joué plus tôt au stade
Alassane-Ouattara d’Ebimpé (25
km au nord d’Abidjan), a été
aussi neutralisé par l’équipe de
la Guinée équatoriale pour le
compte du groupe A. Cette der-

nière a ouvert la marque à la 36’
par Iban Salvador (36’), avant
que Victor Osimehen n’égalise
pour le  Nigeria deux minutes
plus tard. C’est vraiment une
grosse surprise, sachant que les
Grean Eagles sont considérés
comme des cadors en Afrique et
jouent, à chaque fois, les pre-
miers rôles dans de ce genre de
tournois. Enfin, pour le compte
du groupe B, les Black Stars du
Ghana on carrément été battus
par le Cap Vert sur le score de
(2/1).  Les Capverdiens ont signé
le but de la victoire à la 90e+2
par Garry Rodrigues. Ils ont
ouvert le score par Jamiro
Monteiro (17), puis les Black
Stars ont égalisé par une tête
d’Alexander Djiku (56). Les
Ghanéens sont maintenant dans
de beaux draps, contraints de
l’emporter lors des deux pro-
chains matchs s’ils tiennent à se
qualifier au prochain tour.  

R. F.

Des ténors en difficulté 

L'Égypte et le Nigeria tenus en échec, le Ghana battu

André Onana (27ans) n’a pas traîné
après la rencontre de Premier League

entre Manchester United et Tottenham (2-
2). Le gardien s’est envolé en direction de
la Côte d’Ivoire à bord d’un jet privé,
comme le montre une photo que RMC
Sport s’est procuré. Il a ainsi rejoint la
sélection camerounaise pour disputer la
Coupe d’Afrique des Nations. Celle-ci a
commencé hier (18h) pour les Lions
Indomptables, opposés à la Guinée.

Il devait être remplaçant 

Manchester United et la Fédération
camerounaise avaient trouvé un accord
pour libérer l’ancien joueur de l’Ajax
Amsterdam au dernier moment. A priori, il
n’est pas prévu qu’il dispute la première
rencontre de la sélection avec laquelle il a
nourri une relation assez chaotique ces
derniers mois. Onana avait ainsi été exclu
lors de la dernière Coupe du monde pour
raisons disciplinaires. Il l’a retrouvée en

septembre dernier après avoir pourtant
annoncé sa retraite internationale. Ce
retournement de situation a un peu chan-
gé ses plans en club. Selon un journaliste
camerounais invité de l’After la semaine
dernière, Onana avait prévenu Manchester
United qu’il ne comptait pas disputer la
CAN au moment de sa signature. Mais ce
retour en sélection a finalement changé
ses plans, puisque le sélectionneur
Rigobert Song l’a retenu, poussant toutes
les parties à trouver un compromis abou-

tissant sur ce départ au dernier moment.
«Pourquoi avoir accepté qu’Onana arrive
aussi tard ?», s’est interrogé Robert Malm
dans l’After CAN, dimanche sur RMC. «Est-
ce que c’est Manchester qui a mis la pres-
sion pour avoir son gardien et qu’ils ont
cédé ?» Hier, Onana devait suivre le match
sur le banc sauf changement de dernière
minute. Le Nîmois Fabrice Ondoa devait
être titulaire. Du côté de Manchester
United, Tom Heaton devrait assurer l’inté-
rim en son absence. 

Nigeria 

Onana dans un jet privé pour prendre part à la CAN  

Les Burkinabè 
devraient l'emporter 

Il y a quelques semaines,
Djamel Belmadi n’avait pas

franchement apprécié d’être
interrompu en pleine conférence
de presse par une sonnerie de
téléphone. Très agacé, le sélec-
tionneur de l’Algérie avait pous-
sé une petite gueulante contre
les journalistes sur place. Cette
fois, c’est un point presse du

Sénégal qui a été perturbé. A la
veille de leur entrée en lice dans
la Coupe d’Afrique des nations,
avec un premier match program-
mé hier contre la Gambie à
Yamoussoukro (15h), Aliou
Cissé et Kalidou Koulibaly
étaient en conférence de presse
pour répondre aux questions
des médias. Tout se passait

bien… jusqu’à ce qu’ils soient
coupés par un couac technique
avec la diffusion d’une musique
dans la salle de presse.

Une scène qui a fait sourire le
sélectionneur des Lions de la
Teranga et son défenseur cen-
tral. «Ça fait un peu redescendre
la pression. C’est bien !», a plai-
santé Aliou Cissé devant l’assis-

tance. Vainqueur de la CAN en
février 2022 pour la première fois
de son histoire, le Sénégal rêve
de conserver sa couronne en
Côte d’Ivoire. Après la Gambie,
les coéquipiers de Sadio Mané
affronteront le Cameroun le 19
janvier, avant de boucler la
phase de groupes contre la
Guinée le 23 janvier.

Quand la conférence de presse du Sénégal est perturbée par... une chanson

«Ça fait redescendre la pression»
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V o t r e  q u o t i d i e n  n a t i o n a l

Par Mahfoud Mehenni 

A
vec un effectif retra-
vaillé et l'incorporation
de trois joueurs qui
jouent le tournoi afri-

cain pour la première fois, à
savoir, Mandrea, Aït Nouri et
Chaïbi, la sélection nationale est
entrée de plain-pied dans la pre-
mière rencontre de la phase des
poules qui l'opposait à l'Angola.
Passé le quart d'heure d'obser-
vation, les Verts s'en iront titiller
la défense angolaise, avec des
attaques répétitives. C'est donc
logiquement qu'ils arriveront à

conclure à la 19' par Bounedjah,
qui d'un tir instantané met le bal-
lon hors de la portée du portier
angolais, Cipriano, après un
centre parfait de son compère et
complice, Youcef Belaïli. Six
minutes après, le même
Bounedjah ajoute un deuxième
but d'un retourné acrobatique
que le referee annulera, pour
cause de hors-jeu. Même si la
possession de balle était nette-
ment supérieure pour l'EN
(76%), celle-ci ne réussira à
ajouter aucun autre but et ce
premier half se terminera sur ce
score étriqué d'un but à zéro. En
deuxième période, et alors qu'on
s'attendait à ce que la sélection
nationale aggrave la marque,
c'est l'Angola qui bénéficie d'un
penalty à la 65', après un faucha-
ge d'un attaquant par Bentaleb
qui était en retard. Mabululu se
charge de l'exécuter et remet les
pendules à l'heure. Voulant injec-
ter du sang neuf à la sélection, le

coach Belmadi incorporera,
coup sur coup, Slimani, Ounas,
Zerrouki, Guitoun et Aouar pour
déstabiliser la défense angolai-
se, mais cela n'a pas été facile
devant des "Palancas Negras"
bien regroupés derrière. La
tâche devenait de plus en plus
difficile et les sept minutes rajou-
tées par l'homme en noir redon-
nait quelque peu d'espoir aux
Verts qui tenteront de s'appliquer
dans leur jeu offensif. Les
Algériens auront une belle occa-
sion à la 95', avec ce coup-franc
joué à deux entre Mahrez et Aït
Nouri, mais le gardien angolais
sauve miraculeusement. La par-
tie est sifflée donc sur ce score
de parité et un premier semi-
échec pour les Verts qui ne per-
dront pas quand même espoir,
puisqu'ils auront l'occasion de se
reprendre à partir du deuxième
match face au Burkina Faso,
samedi prochain. 

M. M.

CAN 2024/Algérie 1-Angola 1 

Les Verts accrochés d'entrée 
 L'équipe nationale de football a été accrochée, hier soir au stade
de Bouaké sur le score de 1/1 par son homologue angolaise qui a

jeté toutes ses forces dans la bataille. 

Cueillette des olives à Béjaïa

Djalou@hotmail.com

LA CUEILLETTE des olives
est à peine relative cette année.
Cette situation est due aux épi-
sodes de feux de forêt et la
sècheresse qui ont affecté la
wilaya et le pays ces dernières
années. Une cause directe
selon les oléiculteurs, les agri-
culteurs et oléifacteurs, même si
l’olivier est connu pour être un
arbre rustique qui fructifie sou-
vent un an sur deux. «L’objectif
fixé par la Direction des services
agricoles de la wilaya est d’at-
teindre une production de 13
millions de litres cette année et
peut-être 15 millions de litres si
le rendement des quantités
d’olives qui seront récoltées
durant la prochaine période sera
bon», a déclaré, hier, Khaled
Laïd, responsable à la Direction
des services agricoles de la
wilaya de Béjaïa, sur Radio
Soummam. La campagne de
collecte des olives qui a débuté
la fin du mois de novembre der-
nier dans les communes Est de
la wilaya et la mi-décembre
dans certaines contrées de la

haute vallée de la Soummam,
s’est accélérée ces derniers
jours à la faveur de l’améliora-
tion du climat. Plus de 65 % de
la superficie d’oliviers en rapport
ont été récoltés. Selon le même
responsable, «sur une superficie
de 51 000 ha d’oliviers que
compte la wilaya, la cueillette
des olives a été procédée sur
une surface de 30 000 ha, soit
une cueillette de 310 000
quintaux, dont 225 000 quintaux
ont déjà été triturés». Les 225
000 quintaux d’olives triturés ont
donné lieu à une production de
3,6 millions de litres d’huile. Le
rendement observé cette année
est moyen comparativement
aux années précédentes. Il était
de plus de 20 litres par quintal et
parfois de 22 jusqu’à 25 litres
même. «Cette année, il est de
litres par quintal», selon M. Laïd.
«Un rendement meilleur qu’au
début de la récolte au cours de
laquelle certains oleifacteurs
avaient enregistré de 9 à 13 litres
par quintal seulement».

H. Cherfa

Une production toute relative 
cette année   

LES SERVICES de police à
Oran ont réussi à démanteler un
réseau criminel composé de 4
individus, spécialisé dans le tra-
fic de stupéfiants, avec la saisie
de plus de 8 kilos de kif traité, a-
t-on appris, hier, de ce corps de
sécurité. Cette opération est
intervenue suite à l’exploitation
d’informations parvenues à la
brigade de lutte contre le trafic
de stupéfiants, selon lesquelles
les membres de ce réseau ont
fait passer une quantité de
drogue en provenance des fron-
tières ouest du pays en vue de 
l’écouler à Oran, a indiqué la
cellule de communication et des
relations publiques de la
Direction de la Sûreté de wilaya.
Après la surveillance des
membres du réseau et l’accom-

plissement de l’ensemble des
procédures légales supervisées
par le procureur de la
République près le tribunal
d’Oran et la délivrance de man-
dats de perquisition et d’exten-
sion de compétence, les sus-
pects ont été arrêtés et une
quantité de 8,300 kilos de kif
traité a été saisie, ainsi qu’un
véhicule utilisé dans le transport
des stupéfiants, a-t-on indiqué.
Une procédure judiciaire a été
engagée à l’encontre des sus-
pects qui seront présentés
devant la justice sous l’accusa-
tion d’importation, détention,
stockage et transport de la
drogue en vue de la revente au
sein d’une bande criminelle
organisée, avec récidive, selon
la même source. Slim O.

LA PREMIÈRE édition du
Salon international «sport, santé
et nutrition» s’est ouverte hier à
Oran, avec la participation de
pas moins de 40 exposants, dont
cinq étrangers représentant
n o t a m m e n t l ’ A l l e m a g n e ,
l’Espagne et l’Egypte. Organisé
par la société «Oufouk», spéciali-
sée dans l’accompagnement des
investisseurs et l’organisation
des évènements professionnels,
ce salon, qui se poursuivra jus-
qu’au 18 janvier en cours au
C e n t r e d e s c o n v e n t i o n s
Mohamed-Benahmed, vise à
«encourager la pratique sportive
dans un cadre sain», a déclaré à
l’APS la représentante de l’entre-
prise organisatrice, Bennabi
Chahrazed. «Nous avons remar-
qué que plusieurs jeunes recou-
rent à des compléments alimen-

taires nuisibles au corps et à la
santé. D’autres usent de produits
à haut risque dans l’optique de
perdre du poids. Cet évènement,
auquel prennent part des profes-
sionnels de sport, des nutrition-
nistes et des médecins, est une
aubaine pour les visiteurs pour
profiter des conseils prodigués
par ces spécialistes», a-t-elle pré-
cisé. Des invités de marque sont
attendus à ce rendez-vous, à
l’instar de l’Egyptien Mamdouh
Hassan Elssbiay, plus connu
sous le célèbre surnom de «Big
Ramy», premier champion du
monde arabe en bodybuilding, et
le coach français spécialisé dans
la condition physique, Didier
Reiss. Ces derniers, en plus
d’autres professionnels du
monde du sport, animeront, en
marge de ce salon, des confé-

rences et prodigueront de pré-
cieux conseils aux pratiquants, a
encore souligné Mme Bennabi. Au
niveau des stands du salon,  il
sera procédé aussi à l’exposition
et vente de matériels et équipe-
ments sportifs, ainsi qu’à la pré-
sentation de cours dans la pré-
paration de repas sanitaires, sou-
ligne-t-on de même source. Le
salon a connu, au cours de son
premier jour, une affluence nom-
breuse de la part des spécialistes
et amateurs de sport, d’autant
plus que l’occasion est propice
pour se procurer, entre autres,
équipements, articles sportifs et
compléments alimentaires certi-
fiés à des prix jugés intéressants,
profitant des réductions propo-
sées par certaines entreprises
participantes

L. M.

Ouverture de la 1re édition à Oran

Salon international «sport, santé et nutrition»

Saisie de plus de huit kilos de kif traité 

Oran : démantèlement 
d'un réseau de narcotrafiquants


